
   

 
 
 
 
 
 
 
 

Niederschrift 
 
 
 

über die Sitzung  
 

des Ortsbeirates Mainz-Neustadt 
 

am 23.09.2014 
 



   2 

Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Klomann, Johannes     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ahrens, Helga     
Aubel, Siegfried     
Becker, Astrid     
Canpolat, Nurhayat     
Hefner, Gudrun     
Lange, Karsten     
Lange, Thorsten     
Leussler, Peter     
Milke, Manfred     
Nowak, Claudia     
Rech, Hildegunde     
Rösch, Matthias     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     

 
Entschuldigt fehlen 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
19. Berichterstattung / Ergebnisse der Bürgerbeteiligung zur Umgestaltung der Feld-

bergstraße 
 
22. Entwurfsplanung zum 1. Bauabschnitt der Gesamtmaßnahme "Grüne Achse" 
 
 
Anträge 
 
1. Trinkhalle Haltestelle Lessingstraße (CDU) 
 
2. Goetheplatz-Gehweg (SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
3. Spielautomaten in Geschäften / Cafés (SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
4. Parkplätze schaffen für Fahrräder (SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
5. Lessingplatz - Abfalleimer (ÖDP) 
 
 
Anfragen 
 
6. Begrünung Feldbergstraße bis zum Rhein (CDU) 
 
7. MVG Mein Rad Station am Kaisertor (CDU, ÖDP) 
 
8. Neugestaltung Boppstraße (CDU) 
 
9. Straßenbahnlinienführung Neustadt (CDU) 
 
10. Möblierung der Bushaltestellen in der Neustadt (SPD) 
 
11. Toilettenanlage auf dem Goetheplatz (SPD) 
 
12. Freiflächen im Zollhafen (BÜNDNIS /DIE GRÜNEN) 
 
13. Haltestelle Goetheplatz - Unterstände und Sitzmöglichkeiten (ÖDP) 
 
14. Imbissbuden Bahnhofsvorplatz - Müllentsorgung (ÖDP) 
 
15. Kindertagesstätte Kinderwiese e. V.; Finanzierung nach dem Kindertagesstättenge-

setz Rheinland-Pfalz 
 
16. Sachstandsberichte 
 16.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0218/2014 (SPD), Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
 16.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0498/2014 Bündnis 90/Die Grünen, Ortsbeirat 

Mainz-Neustadt 
 16.3. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0606/2014 (SPD), Ortsbeirat Mainz-
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Neustadt 
 16.4. Antwort auf Zusatzfrage Anfrage 0609/2014 (SPD) 
 16.5. Antwort zur Anfrage Nr. 0610/2014 der SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Neustadt betr. Weiteres Verfahren "N87" (SPD) 
 16.6. Sachstandsbericht zu Antrag 0616/2014, CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Neustadt 
 16.7. Sachstandsbericht zu Antrag 0618/2104 der CDU, Ortsbeirat Mainz-

Neustadt; 
 16.8. Sachstandsbericht zu Antrag 0623/2014 (CDU), Ortsbeirt Mainz-Neustadt 
 16.9. Sachstandsbericht zum Antrag 0497/2014/Bündnis90/Die Grünen, Ortsbeirat 

Mainz-Neustadt 
 
17. Einwohnerfragestunde 
 17.1. Antworten der Verwaltung 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 18.1. Verlauf Nachttanzdemo 
 18.2. Wiederkehrende Beiträge für öffentliche Verkehrsanlagen 
 18.3. Termine Ortsbeiratssitzungen 2015 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
 
Anfragen 
 
20. Anfrage BÜNDNIS /DIE GRÜNEN 
 
21. Grundstücksangelegenheit; 
 
23. Sachstandsberichte 
 
24. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
25. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
26. Stadtteilmittel 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit, den TOP 19 
und TOP 22 an den Anfang zu ziehen. (Die Öffentlichkeit wurde im Nachhinein durch die Ver-
waltung gegeben). 
 
Herr Aubel stellt den Antrag die komplette Tagesordnung zu vertagen, um allg. Fragen zu klä-
ren. 
 
Auf den Antrag des Herrn Aubel entgegnet der Vorsitzende, dass eine Vertagung der einzelnen 
Punkte vor der Tagesordnung nicht möglich ist. Des Weiteren hätte er die Möglichkeit gehabt, 
sich im Vorhinein an entsprechender Stelle zu informieren. 
 
Für weitere Fragen stehen Herrn Aubel Frau Zwilling und er selbst gerne zur Verfügung. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 

öffentlich 

 
 
Punkt 19 Berichterstattung / Ergebnisse der Bürgerbeteiligung zur Umgestal-

tung der Feldbergstraße 
 

Herr Ortsvorsteher Klomann begrüßt Frau Maurer und Herrn Schneider von der Verwaltung. 
 
Frau Maurer und Herr Schneider informieren die Anwesenden über die Gesamtmaßnahme 
„Grüne Achse“. 
 
Die genaue Planung des Projekts wird der Niederschrift beigefügt. 
                                                                                                                                      
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 22 Entwurfsplanung zum 1. Bauabschnitt der Gesamtmaßnahme "Grü-

ne Achse" 
Vorlage: 1050/2014 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage der Frau Beigeordneten Eder und des Herrn Beige-
ordneten Merkator zur Kenntnis.  
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Anträge                                                     
 
 
Punkt 1 Trinkhalle Haltestelle Lessingstraße (CDU) 

Vorlage: 1234/2014 
 

Herr K. Lange begründet den Antrag der CDU. 
 
Herr Klomann berichtet von einer Zwischennutzung durch das Eulchenbier in den nächsten 
drei Monaten. 
 
Der Antrag wird nach kurzer Aussprache wie folgt geändert: 
 
Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, noch in diesem Jahr ein offenes Ausschreibungsverfahren 
durchzuführen, bei dem sich Interessenten an der Trinkhalle mit ihren Konzepten für eine zwei-
jährige Pachtdauer bewerben können.  
 
Die Auswahl aus den eingegangenen Bewerbungen soll eine Jury treffen, die sich aus Vertrete-
rinnen und Vertreter des Ortsbeirats, des Quartiersmanagements der Sozialen Stadt sowie des 
Gewerbevereins Mainz-Neustadt zusammensetzt. Moderiert und fachlich begleitet werden soll 
die Jury von Vertreterinnen und Vertretern der Verwaltung. 
 
Den Interessenten sollen im Vorfeld folgende Punkte mitgeteilt werden, die aus Sicht des Orts-
beirats am Ende entscheidungsrelevant sein werden: 
 
- Wirtschaftliche Nachhaltigkeit des Konzepts 
 
- zum bestehenden Waren-, Kunst- oder Dienstleistungsangebot nach Möglichkeit auch Pro-
dukte bzw. Dienstleistungen mit anzubieten, die einen Bezug zur Mainzer Neustadt haben. Ko-
operationen mit anderen Initiativen oder Gewerbetreibenden sind hierfür ebenfalls denkbar. 
 
- Aufwertung der Außenfassade bei gleichzeitiger Bewahrung des grundsätzlichen Erschei-
nungsbilds. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird mit den Ergänzungen und Änderungen mehrheitlich beschlossen. (12;1;0;0)  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Goetheplatz-Gehweg (SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

Vorlage: 1240/2014 
 

Frau Ahrens begründet den gemeinsamen Antrag der SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN.  
 
Herr T. Lange merkt an, dass der Gehweg nicht nur vor dem Kindergarten beschädigt ist.  
In dem Gehweg befinden sich mehrere Löcher sowie Erhöhungen durch das Wurzelwerk der 
Bäume. Dies macht eine Nutzung insbesondere für ältere und behinderte Menschen schwierig.  
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig beschlossen. (13;0;0;0)  
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Punkt 3 Spielautomaten in Geschäften / Cafés (SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜ-

NEN) 
Vorlage: 1241/2014 

 

Frau Canpolat begründet den gemeinsamen Antrag der SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN. 
 
Herr K. Lange stellt den Antrag auf Vertagung, um einen gemeinsamen Text zu erarbeiten, um 
ein Einvernehmen der Parteien zu erzielen. 
                                                                                                                                      

Dem Antrag auf Vertagung des TOP 3 wird einstimmig beschlossen. (13;0;0;0) 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Parkplätze schaffen für Fahrräder (SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

Vorlage: 1246/2014 
 

Herr T. Lange begründet den gemeinsamen Antrag der SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN. 
 
Herr K. Lange reicht hierzu 2 Änderungsvorschläge ein: 
 
1. Einfügen der Worte "auf bereits vorhandenen Parksperrflächen" nach dem Wort 
"...Fahrradabstellbügel" und vor "zu installieren, ..." 
 
2. Anfügen des folgenden Textes hinter den bereits vorhandenen Text: "Die Verwaltung wird 
ferner gebeten, eine Beschilderung der Fahrradabstellbügel zu prüfen, die der Stadt ein Ent-
fernen der dort abgestellten Fahrräder nach einer außergewöhnlich langen Stelldauer gestat-
tet." 
 
Nach kurzer Aussprache wird der Antrag nach dem ersten Absatz (… werden.) wie folgt ergänzt: 
 
Für eine gute Akzeptanz ist eine Installation vorrangig zwischen den Bäumen des für Fußgän-
ger und Radfahrer freigegebenen Mittelstreifens und den vorhandenen Parksperrflächen 
durchzuführen. 
                                                                                                                                      

Herr Lange zieht die zweite Ergänzung zurück. 
 
Der Antrag wird mit der oben genannten Ergänzung einstimmig beschlossen. (13;0;0;0)  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Lessingplatz - Abfalleimer (ÖDP) 

Vorlage: 1249/2014 
 

Herr Leussler begründet den Antrag der ÖDP. 
 
Der Vorsitzende erwähnt, dass auch er bereits öfters auf die Problematik der fehlenden Müll-
eimer angesprochen worden ist. 
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Anfragen                                                     
 
 
Punkt 6 Begrünung Feldbergstraße bis zum Rhein (CDU) 

Vorlage: 1230/2014 
 

Die Antwort des Herrn Beigeordneten Merkator vom 22.09.2014 ist der Niederschrift beigefügt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 MVG Mein Rad Station am Kaisertor (CDU, ÖDP) 

Vorlage: 1231/2014 
 

Die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 24.09.2014 ist der Niederschrift beigefügt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Neugestaltung Boppstraße (CDU) 

Vorlage: 1232/2014 
 

Eine Antwort auf die Anfrage liegt bisher noch nicht vor. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Straßenbahnlinienführung Neustadt (CDU) 

Vorlage: 1233/2014 
 

Die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 24.09.2014 ist der Niederschrift beigefügt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Möblierung der Bushaltestellen in der Neustadt (SPD) 

Vorlage: 1242/2014 
 

Die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 24.09.2014 ist der Niederschrift beigefügt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11 Toilettenanlage auf dem Goetheplatz (SPD) 

Vorlage: 1243/2014 
 

Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 19.09.2014 zur Kenntnis. 
 
Frau Ahrens merkt an, dass sie bereits persönlich die Erfahrung gemacht hat, dass die Toilet-
tenanlagen zu den in der Antwort genannten Uhrzeiten verschlossen sind. Sie wird dies noch 
einmal genauer mit der Trainerin der Rollschuhkids dokumentieren. 
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Punkt 12 Freiflächen im Zollhafen (BÜNDNIS /DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 1245/2014 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Grosse zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Haltestelle Goetheplatz - Unterstände und Sitzmöglichkeiten (ÖDP) 

Vorlage: 1247/2014 
 

Die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 24.09.2014 ist der Niederschrift beigefügt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Imbissbuden Bahnhofsvorplatz - Müllentsorgung (ÖDP) 

Vorlage: 1248/2014 
 

Die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 24.09.2014 ist der Niederschrift beigefügt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 15 Kindertagesstätte Kinderwiese e. V.; Finanzierung nach dem Kinder-

tagesstättengesetz Rheinland-Pfalz 
Vorlage: 0992/2014 

 
                                                                                                                                     

Der Aufnahme der Kindertagesstätte Kinderwiese e.V. in den Kindertagesstättenbedarfsplan 
der Stadt Mainz als freier Träger und der Finanzierung der Personalkosten nach dem Kinderta-
gesstättengesetz Rheinland-Pfalz (KitaG) ab 01.01.2015 wird einstimmig zugestimmt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 16 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 16.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0218/2014 (SPD), Ortsbeirat Mainz-

Neustadt 
hier: Nicht Rauchen auf Spielplätzen - kleiner Appell an die Vernunft 
Vorlage: 0854/2014 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 18.08.2014 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
Punkt 16.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0498/2014 Bündnis 90/Die Grünen, 

Ortsbeirat Mainz-Neustadt; 
hier: Gebäudebrüterkartei für die Neustadt 
Vorlage: 1017/2014 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 13.08.2014 zur Kenntnis. 
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Punkt 16.3 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0606/2014 (SPD), Ortsbeirat 
Mainz-Neustadt 
hier: Planungsrechtliche Weichenstellung für die Weiterentwicklung 
der Kommissbrotbäckerei 
Vorlage: 1167/2014 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Frau Beigeordneten Grosse vom 15.09.2014 zur 
Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende Herr Klomann betont noch einmal, dass man sich eine Planungswerkstatt spe-
ziell zum Thema Kommisbrotbäckerei wünscht, ähnlich wie sie damals zum Thema „Neuer 
Quartiersplatz“ stattgefunden hat. 
 
Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, sich diesem Thema anzunehmen und nach Möglichkeit 
eine neue Planungswerkstatt einzurichten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.4 Antwort auf Zusatzfrage Anfrage 0609/2014 (SPD) 
 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 06.06.2014 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.5 Antwort zur Anfrage Nr. 0610/2014 der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Neustadt betr. Weiteres Verfahren "N87" (SPD) 
 

Der Ortsbeirat nimmt die Antwort auf die Zusatzfrage der Frau Beigeordneten Grosse vom 
01.04.2014 zur Kenntnis. 
 
Herr Ortsvorsteher Klomann informiert die Mitglieder des Ortsbeirates über ein Schreiben der 
Wohnbau Mainz GmbH zu diesem Thema. 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.6 Sachstandsbericht zu Antrag 0616/2014, CDU Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Neustadt 
hier: Fahrradleichen: Bei anderen Städten informieren 
Vorlage: 1120/2014 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 01.09.2014 zur Kenntnis. 
 
Herr K. Lange stellt hierzu zwei Zusatzfragen: 
 

1. Gibt es die Möglichkeit, eine Rechtsgrundlage zu schaffen, um auch einsatzbereite Alt-
räder mit geringem Schaden zu entfernen? 
 

2. Übernehmen die 2 Mitarbeiter, die zur Kontrolle abgestellt sind, noch weitere Aufga-
ben? 
Wie sieht dann die zeitliche Verteilung der Aufgaben aus? 
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Punkt 16.7 Sachstandsbericht zu Antrag 0618/2104 der CDU, Ortsbeirat Mainz-
Neustadt; 
hier: Trinkhalle schnell verpachten 
Vorlage: 1044/2014 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht des Herrn Beigeordneten Sitte vom 18.08.2014 
zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.8 Sachstandsbericht zu Antrag 0623/2014 (CDU), Ortsbeirt Mainz-

Neustadt 
hier: Erhalt des Baumbestandes in der Feldbergstraße 
Vorlage: 0850/2014 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 13.05.2014 zur Kenntnis. 
 
Herr K. Lange möchte gerne wissen, welche Kriterien es gibt, außer dass ein Baum krank ist, 
um aus fachlicher Sicht einen Baum zu entfernen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.9 Sachstandsbericht zum Antrag 0497/2014/Bündnis90/Die Grünen, 

Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
hier: Freigabe von Graffiti-Flächen in der Mainzer Neustadt 
Vorlage: 1308/2014 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Grosse zur Kenntnis. 
 
Frau Rech merkt an, dass der Künstler bereits mehrere Flächen freigegeben hat. 
 
Herr T. Lange bittet die Verwaltung, lokale Künstler für dieses Projekt vorzuschlagen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Einwohnerfragestunde 
 

Von Seiten der Bürger gibt es keine Wortmeldungen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17.1 Antworten der Verwaltung 
 

Der Ortsbeirat hat die Antworten der Verwaltung auf die Fragen aus der Einwohnerfragestunde 
zur Kenntnis genommen.  
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Punkt 18 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.1 Verlauf Nachttanzdemo 
 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben des Herrn Beigeordneten Sitte vom 04.08.2014 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.2 Wiederkehrende Beiträge für öffentliche Verkehrsanlagen 
 

Der Ortsbeirat nimmt die Satzung über die Festlegung von Beitragssätzen für das Jahr 2013 zur 
Erhebung wiederkehrender Beiträge für das Vorhalten öffentlicher Verkehrsanlagen der Stadt 
Mainz vom 13.05.2014 zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.3 Termine Ortsbeiratssitzungen 2015 
 

Die Mitglieder im Ortsbeirat einigen sich nach kurzer Aussprache darauf, die Ortsbeiratssit-
zungen in Zukunft bereits um 18.00 beginnen zu lassen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     

 
 
 
Ende der Sitzung: 22:10 Uhr 
 
 
 
 
 
Johannes Klomann     Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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